

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 32 (1940)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

32^{me} année

Février 1940

N° 2

La situation économique à l'étranger en 1939.

Par *H. Leuthold.*

Plus encore qu'au cours des années antérieures l'évolution économique, notamment en Europe, a été commandée par les armements; il est donc de moins en moins question d'un épanouissement naturel des forces économiques.

La reprise économique qui commençait à se manifester dans la plupart des pays vers la fin de 1938 s'est renforcée presque partout ensuite de l'accélération des armements. Elle se traduit par un accroissement du volume de la production industrielle et un recul du chômage. Il va sans dire que tous les secteurs de l'économie plus ou moins liés à la fabrication des armements ont profité de cette conjoncture; dans d'autres domaines, par contre, la tension politique permanente a paralysé l'initiative privée, ce que l'évolution du cours des actions reflète d'ailleurs nettement.

Depuis la déclaration de la guerre il est devenu extrêmement difficile, sinon impossible, d'obtenir des chiffres dignes de foi sur la situation économique des Etats belligérants. De nombreux renseignements, en particulier en ce qui concerne le volume de la production, ont cessé d'être publiés. Les Etats neutres eux-mêmes ont réduit ce que nous pourrions appeler leur publicité économique. Si nous tentons tout de même de nous faire une idée tant soit peu exacte de l'évolution de l'économie mondiale au cours de l'année qui vient de s'écouler, c'est ensuite de l'inéluctable nécessité de faire le point parce que jamais la situation économique de la Suisse n'a dépendu plus étroitement de la conjoncture mondiale.

Toute considération sur cette tragique année 1939 doit distinguer deux périodes: celle d'avant-guerre et celle de la guerre. Nous appliquerons cette division chronologique à tous les secteurs économiques que nous serons successivement appelés à examiner au cours de cette étude.